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Cosa abbiamo fatto 
 

Visto che durante l’assemblea del 26/01/09 
sembra non ci sia stato il tempo di illustrare ai 
soci le manifestazioni svolte dal club per la 
divulgazione di questo tipo di pesca mi sembra 
doveroso elencarle fornendo anche un sunto sul 
tipo, le modalità di esecuzione e l’affluenza 
avuta. 
Questo per dare anche una risposta all’articolo 
che ho letto sulla rivista Fly Line dei mesi scorsi. 

1. A gennaio si è illustrato alle scuole 
medie inferiori “G. Carducci” di Modena il 
percorso sulla pesca con la mosca 
artificiale tenuto dal nostro socio Fabbri 
per le sole classi prime per un totale di 
circa 140 alunni. Per l’allestimento e il 
disallestimento del percorso hanno 
collaborato anche i soci: Grimandi 
Cristoni e Cristina. 

2. A febbraio si è allestito un solo tavolino 
per la costruzione degli artificiali a 
Marano sul Panaro all’interno di un 
mercatino locale dove si è fatto solo 
dimostrazione di costruzione degli 
artificiali. Difficile stabilire un preciso 
numero di persone che hanno dimostrato 
interesse alla dimostrazione. Hanno 
collaborato i soci: Fabbri, Grimandi, 
Cristoni e Cristina. 

3. A febbraio e marzo si è tenuto un mini 
corso sulla pesca con la mosca artificiale 
senza allestimento del percorso presso 
le scuole medie inferiori “Lanfranco” di 
Modena a cui hanno partecipato 7 alunni 
della scuola. Il corso e stato eseguito da 
Fabbri ed hanno collaborato i soci: 
Grimandi, Cristoni e Messori durante la 
lezione di lancio tecnico. 

4. A febbraio durante la fiera del settore a 
Bologna il socio Fabbri ha passato 
qualche ora nello stand del gruppo “My 

Fly” di Bologna ospitato dalla Fipsas 
costruendo le ormai classiche spille e 
qualche artificiale. La partecipazione del 
nostro club in questa occasione è stata 
marginale, ma il prossimo anno 
probabilmente si cercherà di renderla più 
incisiva. 

5. Ad aprile si è allestito il percorso 
all’interno della sede del club in 
concomitanza con l’inaugurazione della 
nuova sede del G.M.S.N. (gli 
entomologi). Non vi è stata molta 
affluenza di pubblico, ma non 
dimentichiamo che in questa occasione 
noi eravamo presenti più che altro a 
scopo rappresentativo è comunque stata 
un occasione per illustrare a tutti i soci 
quello che proponiamo all’interno delle 
scuole e delle varie manifestazioni. 
Hanno collaborato all’allestimento i soci: 
Fabbri, Grimandi, Cristoni, Spelta e 
Lorenzo. 

6. A maggio si è allestito il percorso 
all’interno dell’esposizione entomologica 
del gruppo G.M.S.N. a Campogalliano 
dove si è allestito il percorso e costruito 
degli artificiali. Purtroppo non si è potuto 
eseguire la dimostrazione di lancio 
tecnico per il gran numero di persone 
che hanno visitato il percorso e hanno 
dimostrato interesse all’esposizione. 
Hanno collaborato alla manifestazione i 
soci: Fabbri, Grimandi, Cristoni e 
Cristina. Per il prossimo anno ripeteremo 
l’esperienza a Maggio il 9 e il 10 e a 
settembre il 19 e il 20 contando 
sull’appoggio di un maggior numero di 
soci in modo da rendere ancor più 
completa la manifestazione. 

 



7. A giugno si è allestito il percorso con 
dimostrazione di costruzione degli 
artificiali e prove di lancio tecnico a 
Castelfranco Emilia presso il circolo arci 
“la Stalla” in occasione della gara 
podistica locale. Media l’affluenza di 
pubblico e hanno collaborato all’iniziativa 
i soci: Fabbri, Cristoni, Grimandi, Cristina 
e Torelli. 

8. A giugno mini corso per gli educatori ed i 
ragazzi della parrocchia S. Caterina di 
Modena. Corso curato da Fabbri. 

9. A luglio abbiamo portato i ragazzi, gli 
educatori e il parroco della parrocchia S. 
Caterina di Modena a pescare nel no-kill 
di “Ponte Docciola Ponte Chiozzo”. 
Hanno collaborato i nostri soci: Fabbri, 
Cristoni, Grimandi, Cristina e Bianchini 
padre e figlio. 

10. Ad agosto si sono svolte tre serate alla 
festa del Partito Democratico di Bosco 
degli Albergati a Castelfranco Emilia 
nello stand ludico allestito per i giochi dei 
ragazzi e dei bambini con il tema 
“Costruiamo gli insetti”. Due serate 
hanno avuto una buona affluenza ed una 
è stata piuttosto blanda con scarsa 
partecipazione di ragazzi. Hanno 
collaborato i soci Grimandi, Cristina e 
Fabbri. 

11. A settembre abbiamo partecipato alla 
festa del gruppo “My Fly” di Bologna 
dove abbiamo allestito il nostro percorso. 
L’adesione è stata molto gradita e il 
prossimo anno dovremmo riuscire a fare 
qualche manifestazione molto importante 

insieme. Ha partecipato solo il nostro 
socio Fabbri. 

12. A settembre abbiamo partecipato alla 
sagra della parrocchia  di S. Caterina a 
Modena sempre con l’allestimento del 
percorso e dimostrazione di costruzione 
di artificiali senza prove di lancio tecnico 
per mancanza di spazio. Buona 
l’affluenza e l’interesse. Hanno 
collaborato i nostri soci: Canova, Spelta, 
Cristoni, Fabbri e Tomas. 

13. A settembre abbiamo partecipato 
all’inaugurazione della “Fabbrica delle 
Idee” a Castelfranco Emilia un 
doposcuola per i ragazzi dai 4 ai 12 anni 
e devo dire che l’affluenza è stata buona, 
circa una ottantina di persone fra ragazzi 
e adulti. Le educatrici hanno gradito 
molto dimostrando interesse a possibili 
risvolti futuri. Hanno partecipato i soci 
Cristoni, Grimandi, Fabbri e Tomas che 
speriamo diventi presto uno di noi. 

14. A settembre abbiamo partecipato alla 
sagra paesana di Congento con 
l’allestimento del percorso, la 
dimostrazione di costruzione degli 
artificiali e prove di lancio tecnico. Buona 
l’affluenza e l’interesse. Hanno 
collaborato i nostri soci: Canova, 
Malferrari, Cristoni, Grimandi e Fabbri. 

15. Il 14/12/08 abbiamo prestato la struttura 
e fornito supporto al club di Forlì che 
allestiva per la prima volta uno stand 
all’interno di una fiera. Hanno gradito 
molto e probabilmente faremo ancora 
qualcosa insieme. Hanno collaborato i 
nostri soci: Fabbri e Grimandi. 

 

Cosa, purtroppo, non siamo riusciti a fare 
 

1. Partecipare con il percorso all’interno 
della fiera di Reggio Emilia con il club 
“angler”  perché al momento della 
manifestazione la nostra struttura era 
impegnata in una scuola di Modena. Ci 
dispiace molto, ma sembra che Fabbri ci 
stia mettendo una pezza per il prossimo 
anno garantendo loro tanto l’allestimento 
del percorso come la nostra 
partecipazione attiva. 

2. Il 14/09/08 non ha avuto luogo la prevista 
manifestazione “Pesca e Natura” 
all’interno  parco “Amendola Sud” di 
Modena causa avverse condizioni 
atmosferiche. 

3. A settembre l’allestimento del percorso 
all’interno dell’esposizione degli insetti 
“entoModena” a Campogalliano, visto 

che la struttura era gia impegnata alla 
“Fabbrica delle Idee” a Castelfranco. 

 
Chiedo scusa se ho tralasciato il nome di 
qualche socio che ha collaborato attivamente a 
queste manifestazioni, ma non ho tenuto un 
registro delle presenze dei collaboratori. 
Anche il 2009 si preannuncia un anno ricco di 
manifestazioni importanti e per questo gradirei 
che i soci si rendessero un po’ più partecipi a 
queste iniziative visto che a livello informativo 
interno, grave pecca della nostra associazione, il 
nostro socio Grimandi Wiliam sta raccogliendo 
le e-mail o gli eventuali numeri di telefono 
cellulare dei soci per poterVi tenere aggiornati 
sulle ricorrenze più importanti. 
 
Fabrizio Fabbri 



 

L’Assemblea 
 

 
Di fronte ad una attenta rappresentanza di soci 
s’è svolta, lo scorso 26 gennaio, l’Assemblea 
Ordinaria. Anche al fine di non aggravare la 
raucedine del presidente Loris Cristoni, Il 
segretario Paolo Canova ha subito iniziato 
commentando lo svolgimento delle entrate ed 
uscite di cassa che hanno dato luogo al bilancio 
finanziario. 
L’analisi dei flussi ha portato in primo luogo ad 
evidenziare le crescenti richieste da parte della 
polisportiva che ci ospita ed il conseguente 
maggior onere per le nostre casse, che ci ha 
spinto a cercare soluzioni in diverse direzioni 
(dalla ricerca di una nuova sede a quella di 
condividere la struttura con altre realtà simili alla 
nostra). 
Il commento delle spese postali è servito per 
spiegare le logiche che stanno alla base 
dell’invio del giornalino e degli accorgimenti 
utilizzati per contenerle. Al riguardo è stata 
aperta una parentesi dal consigliere Villiam 
Grimandi, in cui ha sollecitato gli affiliati a 
comunicare il recapito del proprio cellulare, per 
consentire l’invio di messaggi e pro-memoria, e 
quello della propria e-mail per l’inoltro telematico 
del giornalino. 
Agganciandosi all’argomento, il consigliere 
Giacomo Parisi ha informato di avere intrapreso 
i primi passi per la creazione di un link nel sito 
della Consulta Ambiente del Comune di 
Modena, di cui facciamo parte, che rimanda al 
sito in cui siamo ospiti. 
Altra considerazione ha riguardato le spese 
straordinarie sostenute nello scorso esercizio 
per arrivare a dotarci di un personal computer 
portatile e relativa stampante, per dar modo agli 
incaricati di comporre il giornalino presso la 
sede e di disporre di uno strumento visivo con 
cui pubblicizzare l’attività nelle manifestazioni. 
Rilevante sotto il profilo del significato è stata 
l’occasione di rammentare l’organizzazione di 
una seduta di corso avanzato di lancio tenuta da 
Carlo Sala che, oltre ad essere pro-tempore il 
presidente naz. UNPeM, è anche uno dei 
massimi esperti in materia. Il fatto poi che 
l’iniziativa fosse stata aperta anche a membri di 
altri club della regione è stato un segnale di 
disponibilità e di dialogo. 
Le uscite per l’affiliazione a Thymallus ed 
UNPeM sono servite per riepilogare il motivo 
della nostra storica adesione a quegli importanti 
sodalizi. 
Nel caso dell’UNPeM Canova, che ne è 
presidente del collegio dei revisori, ha ricordato 

che la nostra militanza risale alla fine degli anni 
’80 quando era in pieno svolgimento la battaglia 
per la modifica dell’allora L..R. del 1975 sulla 
Pesca dell’Em-Rom, che portò alla L.R. 11/93, 
tuttora vigente. I migliori contenuti di quella 
normativa si debbono agli sforzi dell’UNPeM, da 
sempre apripista di nuovi concetti, come in 
materia di salvaguardia ambientale, o di nuove 
occasioni, come quando fece da levatrice alla 
nascita dell’AIIAD (Ass: It. Ittiologi Acqua Dolce). 
Il nucleo originario, prevalentemente costituito 
da club di Em-Rom. e Lombardia, si è negli anni 
esteso a quelli di Toscana, Veneto, Liguria, sino 
a comprendere Marche, Piemonte, Friuli, Lazio, 
ma questa crescita ha comportato una maggiore 
diversificazione nelle idee che circolano al suo 
interno. Obiettivi diversi hanno portato a 
contrapposizioni anche aspre (proprio come 
accade all’interno dei maggiori partiti), pur 
rimanendo forte, e al di sopra di tutto, il 
desiderio di restare uniti. Il sintetico preambolo 
serve a spiegare le ultime decisioni in tema di 
richiesta di riconoscimento ministeriale, di 
riconsiderazione dello status di socio, di 
ammontare della quota sociale e, in definitiva, 
della relativa spesa sostenuta dal club. 
Da questa appartenenza noi riceviamo titolo di 
rappresentanza nel dialogo con le pubbliche 
amministrazioni ed una quota di ristorno di 
contributi regionali. 
Conclusa l’esposizione del bilancio, ed i temi ad 
esso richiamati (spesso trascurati nel corso della 
normale vita associativa), incassata l’unanime 
approvazione, il presidente ha invitato Grimandi 
ad esporre lo stato dell’arte del progetto di 
riqualificazione del tratto N-K di ponte Chiozzo 
sul Panaro. 
Dopo avere ripercorso il progetto già presentato 
dalla pagine del giornalino, il consigliere ha 
dovuto spiegare il perché - oltre ad essere il 
primario obiettivo di un Campo Scuola per 
l’insegnamento ai giovani della pesca a mosca - 
esso sia stato finalizzato a tramutarsi in Zona 
Trofeo. Anzitutto per evitare l’ostracismo di 
FIPSAS-APAS, portatrice di filosofie che non 
sempre collimano con quelle ricorrenti fra i 
moscaioli, e per cercare di associare nel 
progetto gli spinningofili. Le difficoltà non 
mancano: il tratto è stato disastrato dalle ruspe, 
è oggetto di una richiesta di costruzione di una 
microcentrale che, intubandolo totalmente, lo 
distruggerebbe, è pesantemente frequentato da 
cormorani ed è pure bracconato. Ciò 
nondimeno, grazie all’apertura mostrata dai 



rappresentanti della Provincia e dalla sperata 
collaborazione di GEL e/o GEV, si spera di 
riqualificarlo nel tempo: difendendolo dagli 
assalti, rinaturalizzandolo, ripopolandolo e 
dotandolo di nuove strutture (segnaletica, aree 
pic-nic, accessi agevolati, postazioni per disabili, 
ecc.). E’ una sfida cui tutti sono chiamati a 

concorrere. 
In appendice si è parlato anche di microcentrali 
e Canova ha dato la propria disponibilità a 
dibattere il tema in una serata apposita. 
 
Paolo Canova 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Abbonamento a FLY LINE 
 
Anche per il 2009 è possibile ottenere l’abbonamento annuo alla prestigiosa rivista e, volendo, pure 
alla speciale pubblicazione che l’accompagna, ad un prezzo agevolato rivolgendosi alla segreteria 
del club. 
 

 

 

 

 Corsi di lancio 
 
I neofiti e coloro che hanno frequentato il corso per la prima volta lo scorso anno, potranno seguire le 
lezioni che si terranno in palestra, grazie al semplice rinnovo dell’adesione al club.  
Per quanti invece desiderano approfondire le tematiche di Lancio Avanzato, svolte in palestra nelle 
stesse serate, è prevista una minima quota partecipativa. L’adesione al corso di Lancio Avanzato è 
aperta anche a membri di altri club. 
I corsi si terranno dalle ore 21.00 alle ore 23.00 del 16/2, 23/2, 2/3, 9/3, presso la palestra dell’Ist. 
Selmi di Modena (zona “Motorizzazione”) e si prevede saranno tenuti da Enzo Bortolani e Roberto 
Messori. 
Successivamente ai neofiti saranno impartite presso la sede del club nozioni elementari di tecnica di 
pesca. 
 

 

 

 

 Il presidente della FIPSAS-APAS 
 
Il rapporto privilegiato con l’importante associazione di pescatori cittadina, si è confermato negli anni, 
nel succedersi dei vari presidenti. Dopo l’indimenticato Saverio Benassi la collaborazione è 
proseguita con Vittorino Baldo e poi con GianCarlo Cassanelli, con cui i rapporti sono sempre stati 
improntati alla massima cordialità. Alla fine dello scorso anno Cassanelli ha voluto però cedere 
l’importante testimone in altre mani e, nell’occasione, dobbiamo manifestargli il pieno apprezzamento 
per il corretto rispetto dei ruoli, assunto nelle varie circostanze. Pur avendo perso un affidabile 
riferimento, registriamo però con piacere che i delegati FIPSAS-APAS nella circostanza hanno 
saputo individuare quale loro rappresentante una persona di alto profilo, dotata di competenze non 
comuni, scegliendo Ferruccio Corsini, già assessore nella Provincia di Modena con delega estesa al 
servizio Caccia e Pesca. Avendo già avuto modo di stimare la sensibilità politica dell’Amministratore, 
improntata ad una visione super partes, crediamo fermamente che il dialogo continuerà nel solco 
tracciato. 
 
il consiglio 
 

 

 

 

 


